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Исторический момент: руководитель Штаба студенческих отрядов УрГУПС Ильяс 
Губайдуллин принимает из рук комиссара Всесоюзного студенческого строительного отряда, 
члена Наблюдательного совета РСО Василия Викторовича Шабалдина юбилейное знамя РСО. 
Об этом и многих других значимых событиях, посвященных Дню Российских студенческих 

отрядов и 50-летию БАМ, рассказываем на страницах 9–11. Гордимся нашими ребятами!
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В период с 26 февраля по 
1 марта в УрГУПС работала 
комиссия по содействию 
трудоустройству выпускников.

Работодатели и студенты на ком-
муникативной площадке университета 
общались в режиме открытого диалога. 
Представители крупных компаний реги-
она и страны, традиционно заинтересо-
ванные в инженерных кадрах, познако-
мили студентов с особенностями и пер-
спективами будущей работы, рассказа-
ли о социальных гарантиях и развитии 
своих предприятий, помогли молодым 
специалистам сделать профессиональ-
ный выбор по душе. По традиции, на за-
седании комиссий по содействию трудо-
устройству всех факультетов озвучивал-
ся внушительный список вакансий.

Фактор трудоустройства выпускни-
ков является одним из критериев оценки 
эффективности работы транспортного 
вуза. В УрГУПС 100 процентов выпуск-
ников гарантированно получают место 
работы. Этот высокий показатель гово-
рит о том, что на выходе из вуза моло-
дые специалисты востребованы на рын-
ке труда и обладают конкурентными ка-
чествами.

Работодатели в первую очередь об-
ращают внимание не на предпринима-
тельские и лидерские навыки, а на ком-
муникабельность, исполнительность, 
целеустремленность. Диалог склады-
вается с каждым студентом, способным 
отстаивать свою точку зрения. А за не-
которыми выпускниками работодате-
ли выстраиваются в очередь. При этом 
важно отметить, что часть выпускников 

Время карьеры и право выбора: 
УрГУПС заканчивают 

специалисты со знаком качества
выбирают продолжение обучения в ма-
гистратуре и аспирантуре УрГУПС.

Большинство компаний так или 
иначе участвуют в подготовке молодых 
специалистов: проводят в университете 
лекции, принимают участие в разработ-
ке учебных программ и ярмарках вакан-
сий, помогают в прохождении практик, 
стажировок. Будущие специалисты, об-
учающиеся в УрГУПС, занимают актив-
ную позицию по продвижению партне-
ров вуза в студенческой среде. Поэтому 
работодатели видят смысл вкладывать-
ся в обучение и растить специалиста чет-
ко под свою специфику и нужды. И своих 
потенциальных сотрудников они знают 
буквально «в лицо». Большинство сту-
дентов получают приглашения на рабо-
ту на последних курсах, а то и раньше.

Первый проректор УрГУПС Евгений 
Борисович Азаров подчеркнул, что уни-
верситет уделяет особое внимание тру-
доустройству выпускников, дорожит 
партнерскими отношениями с предпри-
ятиями промышленного комплекса и об-
ратил внимание партнёров вуза не столь-
ко на выпускников, сколько на абитури-
ентов, которые завтра придут в транс-
портный университет:

— Успешная реализация проекта 
трудоустройства на протяжении мно-
гих лет показала его значимость для сту-
дентов и работодателей. Спрос на наших 
специалистов превышает предложение. 
Выпускников в этом году у нас много, но 
по большей части они уже разобраны. До 
выпуска дошли, как мы видим, самые до-
стойные. Ваша задача —  переубедить их 
или привлечь к себе на работу —  усложня-
ется. Чтобы вам было из кого выбрать че-

рез четыре-пять лет, давайте совместно 
прорабатывать механизмы целевой под-
готовки студентов, чтобы у абитуриен-
тов было понимание, что преимущество 
целевого обучения —  это не только сти-
пендии предприятия, но и гарантирован-
ное трудоустройство.

УрГУПС, который сегодня в одной 
связке с работодателями, остается од-
ним из главных поставщиков кадров 
для высокотехнологичных предприя-
тий, в первую очередь для ОАО «РЖД» 
и десятков дочерних организаций ком-
пании. Со студенческой скамьи ребята 
приобретают профессиональный опыт 
при прохождении практики или рабо-
тая в подразделениях компании и, прой-
дя трудовую закалку, получив диплом 
вуза, приходят работать на предприятие, 
получают стабильную зарплату, полный 
соцпакет, двигаются по карьерной лест-
нице.

Студенты УрГУПС с самого осно-
вания уральского транспортного вуза 
не занимаются самостоятельным поис-
ком работы —  за ними целенаправленно 
приходят работодатели. На протяжении 
многих лет здесь действует проект по не-
прерывному сопровождению выпускни-
ков: университет проводит встречи мо-
лодых специалистов с работодателями, 
обучающие семинары и ярмарки вакан-
сий, развивает систему наставничества 
и поддержки. Здесь всегда спрос на вы-
пускников превышает предложение, поэ-
тому проблем с распределением нет.

Благодаря такому участию в судьбе 
студентов каждый находит «своего» ра-
ботодателя. И это открывает тысячу воз-
можностей в будущем.

Елена Красулина
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Сергей Владимирович —  почетный 
выпускник факультета управления про-
цессами перевозок: в 1985 году он окон-
чил Уральский электромеханический 
институт инженеров железнодорожно-
го транспорта.

РАЗВИВАЕМ СОТРУДНИЧЕСТВО

С рабочим визитом родной 
вуз посетил заместитель 
губернатора Свердловской 
области Сергей Владимирович 
Швиндт.

Вуз гордится своими выпускниками

Гость с удовольствием осмотрел но-
вые лаборатории университета, ковор-
кинг и брендированную аудиторию, 
а также обсудил с коллегами планы по 
сотрудничеству.

— Несмотря на то, что я 40 лет на-
зад окончил университет, я всегда стара-
юсь интересоваться жизнью УрГУПС —  
для меня это важно: как сегодня обуча-
ются студенты, какие новые форматы 
появляются в образовательном процес-
се, —  рассказывает Сергей Владимиро-

Железнодорожный туризм на Урале
11 марта состоялся круглый стол «Железнодорожный туризм 
на Урале», организованный Свердловской железной дорогой 
в креативном кластере «Домна».

В мероприятии приняла участие заве-
дующая кафедрой «Управление в соци-
альных и экономических системах, фи-
лософия и история» УрГУПС Татьяна Бо-
рисовна Марущак.

С приветственным словом к участни-
кам мероприятия обратилась Эльмира 
Наильевна Туканова, директор Департа-
мента по развитию туризма и индустрии 
гостеприимства Свердловской области. 
Она рассказала о развитии туристической 
инфраструктуры и турпотоке, предста-
вила наглядную статистику привлечения 
федеральных средств. Алексей Михайло-
вич Гребенкин, заместитель начальни-
ка Свердловской железной дороги, под-
робно рассказал о каждом туристическом 
проекте, его маршрутах и особенностях.

С презентацией проекта «Города мо-
его Урала» выступила заведующая кафе-
дрой «Управление в социальных и эконо-
мических системах, философия и исто-
рия» УрГУПС Татьяна Борисовна Мару-
щак. Она предоставила результаты своих 
исследований об интересах туристов. Вы-
явила, какую продолжительность и те-
матику тура предпочитают потребите-
ли, в какой период им удобнее всего со-
вершать поездку и какими информаци-
онными источниками они предпочитают 
пользоваться при выборе туристическо-

го маршрута. По собранным данным был 
разработан тур «Города моего Урала», 
который будет проходить по сообщению 
Екатеринбург —  Нижний Тагил —  Ека-
теринбург на рельсовом автобусе «Ор-
лан». Также Татьяна Борисовна расска-
зала о значимых местах, где будут совер-
шаться остановки, и о перспективах реа-
лизации и развития проекта.

О подготовке кадров для железно-
дорожного туризма рассказала Евгения 
Геннадьевна Радыгина, кандидат педа-
гогических наук, доцент, заведующая ка-
федрой туристического бизнеса и госте-
приимства УГЭУ, а завершающим высту-
плением стала презентация студентки 4 
курса факультета социальной психоло-
гии Гуманитарного университета Дарьи 
Перепелкиной.

Важно отметить, что в настоящее вре-
мя во всех уголках России стремитель-
но развивается внутренний туризм, что 
влечет за собой острую потребность в ка-
драх. УрГУПС оперативно реагирует на 
запросы работодателей и открывает но-
вый востребованный профиль —  «Инно-
вационные технологии управления в ин-
дустрии туризма и гостеприимства». По-
дать документы на поступление абиту-
риенты смогут уже в эту приемную кам-
панию.

София Колоколова

вич. —  Безусловно, я должен студентам 
сегодня сказать: это время самое неза-
бываемое, оно будет часто вспоминать-
ся: ты формируешься как профессионал, 
как личность. Я рад, что университет се-
годня не останавливается в своем разви-
тии и имеет амбициозные планы на буду-
щее —  в их реализации в своей компетен-
ции я буду обязательно помогать.
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89 регионов, федеральные мини-
стерства и общественные организации 
демонстрируют главные достижения 
страны. Успехи в сферах науки, куль-
туры, промышленности, энергетики, 
строительства, транспорта, достигнутые 
за последнее время, будут представле-
ны на масштабной выставке до 8 июля 
2024 года.

Одна из тем выставок посвящена го-
родам будущего и инновациям в стро-
ительной индустрии. Студенты Ураль-
ского государственного университета пу-
тей сообщения стали участниками этого 
большого события и выступили с пре-
зентацией «Город 2050» на онлайн-кон-
ференции. Вместе с УрФУ и московски-
ми ссузами они предлагали свое виде-
ние того, как изменится строительная 
отрасль в далеком будущем.

Команда четверокурсников строи-
тельного факультета представила про-

ЗНАЙ НАШИХ!

Как изменится строительная 
отрасль через несколько лет?

В прошлом году, в День 
народного единства, на ВДНХ 
открылась Международная 
выставка-форум «Россия».

ект «Назад в будущее». Ребята рассмо-
трели все направления, связанные с воз-
ведением зданий и сооружений: архитек-
тура, дизайн, экология, экономика, ор-
ганизация и технология транспортного 
производства. И предложили свои идеи.

Например, если раньше главной за-
дачей строительства было обеспече-
ние людей жильем, то сейчас проекти-
рование нацелено на комфортную сре-
ду. В будущем искусственный интеллект 
сможет создавать полную планировку 
микрорайонов и городов с учетом всех 
требований. Это позволит приравнять 
процесс проектирования к искусству.

Капсульные и парящие дома позво-
лят сменять оконный пейзаж и избежать 
стихийного бедствия, так как смогут пе-
ремещаться в пространстве.

— Участники конференции предла-
гали много хороших идей, которые, воз-
можно, дадут толчок для развития рос-
сийского строительства, —  рассказывает 
Анастасия Пономаренко. —  Важно отме-
тить, что многие строительные компа-
нии заинтересованы в привлечении моло-
дых специалистов. Спасибо нашему уни-
верситету за поддержку и помощь!

В советский период дизайн мало 
волновал инженеров, ведь не было та-
ких технологий и строительных матери-
алов, которые используются в настоящее 
время. В нашем мире люди используют 
различные цветовые сочетания, декора-
ции и необычную планировку для ком-
фортного проживания. Специальные па-
норамные окна и стены с изменяющим-
ся пейзажем будут радовать жильцов по 
их настроению.

Расчет смет, поиск материалов и про-
ектирование раньше выполнялись вруч-
ную, что приводило к частым ошибкам 
в документации. Сегодня мы пользуем-

ся компьютерами и программами для 
всех необходимых вычислений. В буду-
щем большую роль может сыграть искус-
ственный интеллект со всей необходи-
мой информацией. Пользователь будет 
получать готовую смету с самым опти-
мальным расходованием всех ресурсов.

— Взаимодействие с другими участ-
никами конференции было очень полез-
ным, это пригодится в профессиональном 
развитии, —  делится своим мнением ка-
питан команды Семён Кудрявцев. —  Са-
мое главное в подобных мероприятиях —  
обмен опытом, а также возможность 
улучшить навыки выступления на боль-
шую аудиторию и научиться грамотно 
формулировать ответы на вопросы слу-
шателей.

Команда выражает благодарность 
своим руководителям – Ирине Евгеньев-
не Пенкиной и Леониду Борисовичу Ги-
леву за поддержку, наставления и взаи-
мопонимание.

Студенты проделали огромную ра-
боту и представили достойный проект. 
Многие строительные организации вы-
соко оценили креативный подход и по-
дачу материала. Организаторы меро-
приятия отметили продуманность кон-
цепции, содержательность, убедитель-
ность и профессионализм. От руковод-
ства «РосКапСтрой» при Министерстве 
строительства ребятам поступило пред-
ложение принять участие в конкурсе 
«Лучший проект по ландшафтной ар-
хитектурной концепции садов и скве-
ров ВДНХ». Это отличная возможность 
проявить свои знания и стать професси-
оналами.

Пожелаем им удачи в карьерном 
и личностном росте и воплощения сво-
их идей в жизнь!

Елизавета Хазиева
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Отчетно-выборная конференция 
ППО преподавателей 

и сотрудников: новые задачи
В УрГУПС состоялась отчетно-
выборная конференция 
первичной профсоюзной 
организации преподавателей 
и сотрудников.

На повестке дня —  подведение ито-
гов работы, утверждение первоочеред-
ных задач на 2024 год, итоги реализа-
ции Коллективного договора, утверж-
дение плановой сметы расходов и дохо-
дов, а также организация совместных ме-
роприятий ППО и администрации вуза.

Председатель ППО УрГУПС Алексей 
Анатольевич Ковалев представил вни-
манию собравшихся отчет о ходе реа-
лизации утвержденных целей и задач 
за 2023 год. Представитель контроль-
но-ревизионной комиссии Ирина Ни-
колаевна Богданова выступила с докла-
дом о результатах финансовой провер-
ки деятельности первичной профсоюз-
ной организации. Также в ходе конфе-
ренции состоялись довыборы в основной 
состав ППО: делегаты единогласно про-
голосовали за коменданта студенческого 
городка Елену Анатольевну Новожило-
ву и доцента кафедры «Электроснабже-
ние транспорта» Александра Владими-
ровича Окунева. Оба кандидата успешно 
прошли обучение по программе «Про-
фсоюзный лидер», проявили себя в ор-
ганизации работы «Детского сектора» 
и сектора по охране труда.

Обязательной частью повестки дня 
стало утверждение плановой сметы до-
ходов и расходов на 2024 год, а также об-
суждение первоочередных задач.

В завершении конференции все 
участники ознакомились с новыми до-
полнениями к коллективному договору 
УрГУПС, а также с дополнениями к по-
ложению об оказании материальной по-
мощи членам профсоюза. В 2024 году 
для членов профсоюза увеличен размер 
материальной помощи до 3000 руб. Так-
же с этого года можно получить матери-
альную помощь на приобретение спор-
тивных абонементов.

За вклад в профсоюзное движение, 
а также в связи с 106-й годовщиной об-
разования профсоюзного движения 
в Свердловской области преподаватели 
кафедры «Естественно-научные дисци-
плины» Е. И. Авксеньтева и Н. О. Бо-
рисова, доцент кафедры «Вагоны» 
Д. В. Волков, специалист отдела по при-
ему студентов и Е. В. Колесова были на-
граждены благодарственными письма-
ми. Сертификат победителя новогодней 
лотереи для детей членов профсоюза по-
лучил Александр Копытов.

— Считаю, что конференция про-
шла на высоком уровне, —  рассказыва-
ет председатель ППО УрГУПС Алексей 
Анатольевич Ковалев. —  В работе приня-
ли участие представили ПИЖТ, КИЖТ, 
ЧИПС, которые отметили, что за пери-
од деятельности ППО УрГУПС реализо-
ван план сближения первичных органи-
заций и достигнуты ощутимые резуль-
таты деятельности. План работы на 
2024 год охватывает все значимые со-
циальные сферы, что гарантирует чле-
нам профсоюза поддержку и социальную 
защищенность. Сегодня многие считают, 
что профсоюз —  касса взаимопомощи, но 

это не совсем так. Профсоюз —  это ре-
альная социальная поддержка всех кате-
горий работников. Профсоюзный актив 
ежегодно решает большое число важней-
ших задач. Дополнительно реализуются 
программы по культурно-массовой рабо-
те, информационной и социальной сфере, 
спортивно-оздоровительной деятельно-
сти, а также мероприятия, направлен-
ные на поддержку детей членов профсо-
юза. В 2023 году подписан договор на са-
наторно-курортное лечение в санато-
рии «Мельковский». В первом квартале 
2024 года есть возможность получить 6 
курсовок. В этот же период планирует-
ся туристический тур в Казань, а так-
же приобретение билетов в театр опе-
ры и балета и Свердловский театр дра-
мы. Многие считают, что действие Кол-
лективного договора распространяется 
на всех сотрудников, вне зависимости 
от того, состоят они в профсоюзе или 
нет. Но это не совсем так. Большое зна-
чение имеет процентное членство в ка-
ждой профсоюзной группе. При уменьше-
нии показателя до уровня менее 50% ра-
ботодатель имеет право приостановить 
социальную поддержку указанных кате-
горий работников. Сегодня профсоюз —  
это также возможность узнать о важ-
ных нормативных актах, получить бес-
платную юридическую консультацию 
у правовых инспекторов. За последние 
3 года можно увидеть реальные резуль-
таты в части поддержки молодых уче-
ных и специалистов. Не сомневайтесь, 
вступайте в Роспрофжел!

Ирина Задорина
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6 ОФИЦИАЛЬНО

В УрГУПС отметили 
День российской науки

В День науки в Уральском государственном университете 
путей сообщения состоялось расширенное заседание 
Профессорского собрания и Совета молодых ученых.

Ректор Александр Геннадьевич Гал-
кин поздравил ученых с профессиональ-
ным праздником, отметив их роль и не-
заменимый вклад в отраслевую науку, 
направленный на создание современных 
решений и технологичное производство:

— В такой знаменательный день 
для всей российской науки хочется по-
желать успехов в исследованиях, в рабо-
те для транспортной отрасли и других 
отраслей экономики нашей страны. На 
днях мы провели очередной семинар аспи-
рантов под номером 100. Эта цифра го-
ворит о многом, в первую очередь о том, 
как много пройдено по пути науки. Впе-
реди много ответственных задач по им-
портозамещению, адаптации и локали-
зации производства, развитию высоко-
скоростного движения. Надеюсь, что ис-
следования наших молодых и опытных 

учёных будут востребованы для 
решения тех задач, что ставит 
время. Хочу пожелать успехов, 
здоровья, благополучия, исполне-
ния планов!

Проректор по научной рабо-
те Сергей Валентинович Бушуев 
поздравил коллег с двумя празд-
никами —  Днём российской нау-
ки и 300-летним юбилеем Рос-
сийской академии наук. Он       
отметил, что значимость науч-
ной работы возрастает не толь-
ко на производстве, но и в об-
разовательном процессе. В уни-
верситете выстроена структура 
студенческих научных обществ, актив-
но вовлекающая в процесс научных ис-
следований молодых ученых.

Профессор, заведующая кафедрой 
«Естественнонаучные дисциплины» Га-
лина Адольфовна Тимофеева продолжи-
ла тему развития науки среди молоде-
жи и выступила с докладом «Семинары 
аспирантов и докторантов как инстру-
мент преемственности поколений в на-
уке». Галина Адольфовна призвала мо-
лодых учёных принимать активное уча-
стие в научных семинарах, заниматься 
научно-исследовательской деятельно-
стью, реализовывать интересные науч-
ные проекты. Особое внимание она уде-
лила семинару аспирантов, в котором 
участвуют квалифицированные сотруд-

ники университета, готовые поддержать 
и помочь молодым учёным. В настоящее 
время в УрГУПС созданы необходимые 
условия для реализации научных про-
ектов на всех этапах —  от идеи до про-
изводства.

Особенным моментом праздника ста-
ло чествование отличившихся в научной 
работе сотрудников УрГУПС. Препода-
ватели, молодые ученые, аспиранты, 
принимающие активное участие в орга-
низации и проведении научно-исследо-
вательских работ, инновационных меро-
приятиях были награждены почетными 
грамотами и благодарственными пись-
мами главы и администрации Екатерин-
бурга, ректора УрГУПС.

Елена Красулина
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7В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

На этот раз в преддверии летнего пу-
тевого сезона руководители и сотрудни-
ки по подготовке кадров для различных 
предприятий холдинга ОАО «РЖД» при-
шли рассказать студентам строительно-
го факультета о тонкостях будущей про-
фессии, особенностях производства, тре-
бованиях к сотрудникам, возможностях 
карьерного роста и приобретении прак-
тических навыков в рабочих профессиях.

Главный инженер службы монито-
ринга инфраструктуры Иван Викторо-
вич Зяйкин подробно рассказал о проце-
дуре прохождения практики и возмож-
ностях и перспективах дальнейшего тру-
доустройства.

Представитель Дирекции по ремон-
ту пути —  инженер по обучению и подго-
товке кадров Путевой машинной станции 
171 Елена Владимировна Густокашкина 
поделилась информацией о составе ра-
бот и особенностях проживания в путе-
вой колонне.

Инженер по обучению и подготовке 
кадров Дирекции инфраструктуры по об-
служиванию пути Екатеринбург —  Пасса-
жирский Антон Сергеевич Рублев уделил 
особое внимание работе технических от-
делов и выполнению работ, связанных 
с безопасностью на железнодорожном 
транспорте.

Заместитель начальника Екатерин-
бургской механизированной дистанции 
инфраструктуры по кадрам и социаль-
ным вопросам Илья Михайлович Рож-
нев предложил ребятам попробовать 
себя помощниками машинистов на же-
лезнодорожных строительных машинах. 
А представители строительных организа-
ций рассказали о трудоустройстве на пе-
риод практики, где предстоит выполнять 
работу по строительству и реконструк-
ции железнодорожных путей промыш-
ленных предприятий и путей необщего 
пользования.

Старший преподаватель кафедры 
«Путь и железнодорожное строитель-
ство» Елена Юрьевна Бишлер:

— Эта встреча была полезной и про-
дуктивной как для потенциальных ра-
ботодателей, так и для наших студен-
тов. Потребность в рабочих професси-
ях на сегодняшний день велика. Поэто-
му на базе УрГУПС для студентов орга-
низовано обучение рабочим профессиям. 
Например, монтер пути или сигналист 
по ограждению путевых работ. Тот, кто 
пришел в наш университет и намерен свя-
зать свою судьбу с железной дорогой, хо-
рошо понимает, что начинать трудовой 
путь и строить карьеру надо с рабочей 
специальности. Очень надеемся, что дан-
ная встреча расширит горизонты поис-
ка студентами своего профессионального 
предназначения и приведет их к успешно-
му карьерному росту в будущем.

Елена Красулина

Лекции и профориентационные встречи работодателей со студентами —  эффективная 
форма сотрудничества вуза с предприятиями-партнёрами. Результат такой деятельности —  
стопроцентное трудоустройство выпускников первого транспортного вуза Урала, 
их стремительный карьерный рост, высокие профессиональные достижения.

Студенты встретились с будущими 
работодателями 
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В период с 29 января по 3 февраля делегация УрГУПС отстаивала честь университета в Санкт-
Петербурге на финале ежегодного проекта «Время молодых. Студенты».

Основная цель мероприятия —  под-
готовка молодежного профсоюзного 
актива к «взрослой жизни», адаптация 
к железнодорожным реалиям, к работе 
в Дорпрофжел и Роспрофжел.

Первый день ребята начали со зна-
комства с другими делегациями и тор-
жественного открытия, на котором пред-
ставили на конкурс свои видеовизитки 
на тему «Современные тенденции и раз-
витие профсоюзного движения» и твор-
ческую визитку. Оценивали работу ко-
манд заместитель председателя Россий-
ского профессионального союза желез-
нодорожников и транспортных строи-
телей Наталия Владимировна Бурова, 
председатель Дорпрофжел на Октябрь-
ской железной дороге Александр Вале-
рьевич Голубев, председатель молодеж-
ного совета Роспрофжел Андрей Юрье-
вич Максименко и представитель Ро-
спрофжел в Северо-Западном феде-
ральном округе Владимир Леонидович 
Белозёров.

Команды всех университетов проде-
монстрировали высокий уровень подго-
товки и достойно представили свои пер-
вичные профсоюзные организации.

Второй день проекта начался с «Пра-
вового тестирования». Участники смог-
ли проверить знания Устава Роспроф-
жел и Федерального закона 273 об об-
разовании.

Следом стартовала образовательная 
программа. Участники начали проходить 
образовательные блоки, разрабатывать 
проекты и получать углубленные знания 
и умения.

Также в этот день прошла защита со-
циальных проектов. Все делегации го-
товили презентации на заданные темы. 
От УрГУПС выступила Софья Хисанова.

— Мы защищали свой проект «Точки 
роста ФПО», направленный на развитие 
ФПО в филиалах нашего вуза, чтобы ре-
бята могли самостоятельно вести пра-
вовую и организационную деятельность, 
заниматься информационной работой, —  
отмечает Софья.

Третий день был посвящен обмену 
знаниями. Шесть делегаций подготовили 
мастер-классы для представителей дру-
гих команд. УрГУПС представили Софья 
Хисанова и Ксения Костырева: они орга-
низовали интенсив «Контент-план: за-
чем он нужен и как составляется». Вече-
ром ребята смогли немного отдохнуть от 
обучения и поиграть в интеллектуаль-
ную игру «Что? Где? ВМС!»

Следующий день стал не менее насы-
щенным. Участники с самого утра отпра-

вились на увлекательную экскурсию по 
Санкт-Петербургу, посетили Эрмитаж, 
музей железных дорог России, ПГУПС 
и Юсуповский дворец.

Во второй половине дня прошел кру-
глый стол с Ассоциацией выпускников 
программ лидерства. Делегациям уда-
лось пообщаться с опытными спикера-
ми: руководителем Департамента аппа-
рата ФНПР по связям с общественно-
стью, молодежной политике и развитию 
профсоюзного движения Александрой 
Николаевной Шубиной, членом Ассо-
циации выпускников программ лидер-
ства Роспрофжел Сергеем Ивановичем 
Черновым, начальником администра-
тивно-хозяйственного центра Запад-
но-Сибирской железной дороги Зуфа-
ром Фаридовичем Искаковым, директо-
ром Ассоциации выпускников программ 
лидерства профсоюза Юрием Владими-
ровичем Солодянкиным.

В последний день проекта участники 
встретились с председателем Российско-
го профессионального союза железно-
дорожников и транспортных строителей 
Сергеем Ивановичем Черногаевым и за-
дали ему интересующие вопросы.

И, конечно же, настал финал под-
программы «Время молодых. Студен-
ты». На финале нашу делегацию пред-
ставляла Софья Хисанова. Она выступи-
ла с визиткой на тему «Связь поколений: 
20 лет молодежным программам Роспро-
фжел», подготовиться к которой помог-
ла выпускница УрГУПС Анастасия Му-
дарисова. Также финалисты прошли еще 
три испытания: профсоюзный блиц, си-
туационная задача, дебаты.

Ребята отмечают, что это были неза-
бываемые 5 дней: все участники пережи-
ли целый спектр эмоций, получили неве-
роятные впечатления и смогли обрести 
новых друзей!

София Колоколова

Время молодых. Студенты
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Труд крут: экскурс в историю
Почти шестьдесят лет назад 
начался первый трудовой 
семестр студенческих отрядов 
Свердловской области.

За эти годы тысячи построенных объ-
ектов, около 500 000 студентов, прошед-
ших школу ССО, несчетное количество 
концертов агитбригад по селам области 
и миллионы добрых дел. Это незабыва-
емое в жизни каждого стройотрядовца 
время.

Студенты УЭМИИТ–УрГУПС внес-
ли большой вклад в стройотрядовское 
движение Свердловской области, по-
полняя каждый год студенческое трудо-
вое движение, определившее своей ос-
новной целью оказание посильной по-
мощи в укреплении национальной эко-
номики, решении задач развития народ-
нохозяйственного комплекса страны. 
Наряду с молодежью других вузов сту-
денты-транспортники вели насыщенную 
отрядную жизнь, о чем свидетельствуют 
многочисленные фотографии трудовых 
будней и содержательного досуга строй-
отрядовцев.

Много лет назад для многих студен-
тов транспортного вуза БАМ стал не 
только стройотрядовской, но и профес-
сиональной судьбой. Они —  молодые, 
уверенные в себе —  не просто покоряли 
стройку века в студенческие годы, а меч-
тали там жить и работать.

Из воспоминаний выпускника 
УЭМИИТ Виктора Викторовича Бардее-
ва, ветерана БАМ (награжден медалями 
«За строительство БАМ» в 1979 г., «За 
трудовую доблесть» в 1984 г.):

«В жизни ничего так просто не быва-
ет. Еще в УЭМИИТе с моими друзьями мы 
мечтали поехать на Байкал, покатать-
ся на теплоходе «Комсомолец». Мечтой 
же оказался БАМ. В знаковом 1974 году 

я стал кандидатом в члены КПСС и был 
награжден знаком ЦК ВЛКСМ «За отлич-
ную учебу». Все складывалось так, что 
я должен был остаться после окончания 
железнодорожного института в родном 
городе Свердловске. В год окончания на 
электротехнический факультет выделя-
ют по заявке Министерства транспорт-
ного строительства СССР одно место на 
200 выпускников, из них 26 претендентов, 
желающих распределиться на строитель-
ство БАМ. По результатам учебы, актив-
ной общественной работы это место до-
стается мне.

25 августа 1975 года приезжаю в Тын-
ду в СМП –24 (позднее стал СМП-868) 
треста «Транссвязьстрой». В начале сен-
тября уже был направлен на сложный уча-
сток работы, на станцию Пивань (пра-
вый берег реки Амур). Эта история ста-
новления моего мужества и профессиона-
лизма, ведь мне тогда было 22 года. Меня 
ввели в курс моей работы. Под моим на-
чалом стали трудиться 60 работников, 
механизаторы, водители, монтеры ли-

ний связи, кабельщики. Нужно было про-
ложить 8 км магистрального кабеля свя-
зи через мостовой переход реки Амур до 
стации Пивань и реконструировать, от-
ремонтировать 25 км воздушных линий 
связи, идущих в сторону Советской Гава-
ни (малый БАМ). Все это было нужно для 
организации пропуска поездов от Комсо-
мольска на Амуре до Советской Гавани.

Летом 1975 года на этом участке ра-
ботал студенческий отряд нашего инсти-
тута. Ребята рыли траншеи для проклад-
ки кабеля, копали вручную, только где по-
зволяли грунты 1–2 категории.

На БАМе на танцах в ДК «Байкал» 
я встретил свою судьбу. Вот так я пород-
нился с Байкалом и с Северобайкальском».

Сегодня УрГУПС по праву является 
флагманом студорядовского движения 
Свердловской области. Именно в транс-
портном вузе на протяжении всей исто-
рии сохранялись и приумножались тра-
диции студенческих отрядов. Одна из 
них —  БАМ, ставшая великой стройкой 
21 века.
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Так, с самого утра в вузе прошел кру-
глый стол с участием представителей все-
го университетского комплекса.

Активных и заряженных на позитив 
студентов поздравил ректор Александр 
Геннадьевич Галкин:

— В нашем университете никогда не 
прекращалась работа студенческих от-
рядов. И даже в годы пандемии студенты 
принимали активное участие в этом дви-
жении. Конечно, мы надеемся, что в пред-
стоящем сезоне бойцы студенческих от-
рядов УрГУПС смогут приложить свои 
силы и знания в области экономики и на-
родного хозяйства. Мы гордимся успеха-
ми наших студентов! В прошлом году на 
Всероссийской стройке «БАМ 2.0» они за-
воевали красное трудовое знамя, которое 
заняло почетное место в университете. 
Символично, что в этом году в феврале 
исполнилось десять лет с момента олим-
пийской стройки, в которой наши студен-
ты также участвовали и тоже получили 
красное знамя.

Проректор по молодежной полити-
ке Елена Александровна Романова отме-
тила, что Молодежная общероссийская 
общественная организация «Россий-
ские Студенческие Отряды» насчитыва-
ет более 200 тысяч бойцов из 89 регио-
нов страны. Это самая масштабная моло-
дежная организация, имеющая приклад-
ной опыт. Очень почетно констатировать 
тот факт, что студенты УрГУПС в первых 
рядах организации.

Свои поздравления адресовали сту-
дентам гости университета: представите-
ли Свердловской железной дороги, РСО 
Свердловской области. Коллеги подчер-

кнули, что прониклись духом студен-
ческого сообщества и тем положитель-
ным трудовым настроем, который царит  
в УрГУПС на протяжении многих лет.

На связи с головным вузом в этот 
день были студенческие отряды филиа-
лов УрГУПС, которые принимают не ме-
нее активное участие в стройотрядовском 
движении. За круглым столом представи-
тели филиалов рассказали о своей разно-
образной жизни, трудовых достижениях, 
планах на будущее.

Днем прошла агитационная ярмарка 
российских студенческих отрядов.

Презентация отрядов была органи-
зована в формате цепочки тематических 
этапов от каждого направления. С пред-
ставителями ССервО студенты смог-
ли проверить свою ловкость в одной из 
разновидностей игры «Бильбоке». Ребя-
та из студенческих отрядов проводников 

16 февраля в УрГУПС состоялись праздничные мероприятия, 
посвященные Дню российских студенческих отрядов.

Работа —  праздник: в УрГУПС 
прошел День РСО

подготовили задачку на внимательность: 
участникам нужно было как можно ско-
рее найти ошибку в билете пассажи-
ра. Студенческие строительные отряды 
предоставили возможность попробовать 
себя в роли строителя и забить свой пер-
вый гвоздь. Также участники ярмарки уз-
нали больше о работе вожатых, научи-
лись быстро решать проблемы и вопро-
сы детей, используя подручные средства.

После прохождения всех этапов ка-
ждому присваивался индивидуальный 
номер для участия в лотерее. По резуль-
татам розыгрыша трем счастливчикам 
досталась эксклюзивная футболка РСО. 
Все остальные участники получили суве-
ниры на память.

Этот день стал для студентов УрГУПС 
по-настоящему праздничным. Ребята по-
казали, что быть частью огромной се-
мьи РСО —  почетно, что каждый уника-
лен, талантлив и полон желания созидать 
и работать на благо общего дела.

Елена Красулина, София Колоколова
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Заместитель министра транспор-
та РФ Дмитрий Владимирович Бака-
нов вручил юбилейные медали 50-ле-
тия БАМ за вклад в строительство, ре-
конструкцию, развитие и обслуживание 
железнодорожной магистрали объек-
тов Байкало-Амурской инфраструкту-
ры лучшим бойцам студенческих от-
рядов России, принимавшим активное 
учаcтие в стройке века. Высокой награ-
ды были удостоены студенты УрГУПС —  
руководитель Штаба студенческих отря-
дов Ильяс Губайдуллин и командир ССО 
«Серпантин» Константин Абрамовских. 
Мероприятие прошло в Министерстве 
транспорта РФ.

На следующий день на Ярославском 
вокзале состоялось знаковое событие 
у памятной доски первому студенческо-
му отряду БАМа с участием генерально-
го директора ОАО «РЖД» Олега Вален-
тиновича Белозерова —  передача знаме-
ни БАМ от ветеранов движения совре-
менным студенческим отрядам БАМа. 
Ответную речь от имени всех бойцов 
Всероссийской студенческой стройки 
«БАМ 2.0» произнес руководитель Шта-
ба студенческих отрядов               УрГУПС 
Ильяс Губайдуллин.

Он поблагодарил Олега Валентино-
вича, председателя правления МООО 
«РСО» Михаила Сергеевича Киселе-
ва и ветеранов стройки века за воз-
можность прикоснуться к важнейшему 
историческому событию —  возрожде-

В честь Дня РСО в Москве прошла серия торжественных мероприятий, на которые были 
приглашены лучшие представители молодежного отрядного движения со всей страны.

Гордимся нашими бойцамиГордимся нашими бойцами

нию Байкало-Амурской магистрали, 
получить ценный профессиональный 
и управленческий опыт, почувствовать 
себя настоящими железнодорожника-
ми, людьми дела. От имени всех бойцов 
БАМа Ильяс заверил ветеранов, что со-
временное поколение продолжит тради-
ции студенческих отрядов работать на 
совесть, дружить, быть неравнодушны-
ми и принял из рук комиссара Всесоюз-
ного студенческого строительного отря-
да, члена Наблюдательного совета РСО 
Василия Викторовича Шабалдина юби-
лейное знамя РСО.

«Знамя олицетворяет преемствен-
ность поколений, и, уверен, что оно вдох-
новит тысячи студентов отправить-
ся в ближайшее время на БАМ. Мы сде-
лаем всё, чтобы молодёжь имела воз-
можность приобщиться к столь важно-
му событию, почувствовать себя теми 
легендарным людьми, которые строили 
и строят историю страны», —  подчер-
кнул генеральный директор ОАО «РЖД» 
Олег Валентинович Белозёров.

Гордимся нашими студентами и же-
лаем им покорения новых вершин!
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Мероприятие состоялось в школе 
№ 21 города Кунгура. Учащиеся «при-
мерили на себя» будущие профессии, до-
сконально изучили сферу планируемой 

деятельности и выступили с презента-
циями. Члены жюри оценивали оформ-
ление, полноту представления, осознан-
ность выбора, а также обращали вни-

Новая команда —  новые задачи
В УрГУПС прошла IX отчетно-
выборная конференция 
Совета обучающихся.

Более 100 студентов, в том числе 
представители территориальных под-
разделений университета, приняли уча-
стие в мероприятии.

В начале конференции были выбра-
ны представители мандатной и счетной 
комиссии для проверки полномочий де-
легатов и подсчета голосов. Обязанно-
сти председателя президиума исполнила 
проректор по молодежной политике Еле-
на Александровна Романова. Цель ме-
роприятия —  выборы нового председа-
теля Совета обучающихся и руководи-
телей нескольких направлений.

Передавая свои права, Александра 
Максимова подвела итоги прошедшего 
года. Под ее контролем активно разви-
вались экологическая, патриотическая, 
волонтерская и научная деятельность.

— Я готов стать председателем Со-
вета обучающихся, так как это отлич-
ная возможность приобрести новые зна-
ния и опыт, которые будут полезны в бу-
дущем, —  делится студент 2 курса ЭТФ 
Артём Мошкин. —  Человек должен быть 

ответственным, коммуникабельным, 
а также обладать хорошим авторите-
том в обществе. Мне будет проще зани-
мать руководящие должности в дальней-
шем, если я уже сейчас научусь работать 
в команде и отвечать за различные сфе-
ры деятельности.

Делегаты конференции избрали 
Артёма Мошкина на должность предсе-
дателя Совета обучающихся, Дарью Ко-

неву —  руководителем SMM-направле-
ния, Игоря Юрина —  ответственным за 
студенческое научное общество. Студен-
ты пообещали продолжить развитие сво-
их сфер работы и привлечь новых участ-
ников.

Ребята активно задавали вопросы 
новым руководителям, на которые те 
с удовольствием отвечали. Пожелаем 
им успехов и новых идей!

Елизавета Хазиева

Моя будущая профессия
Представители делегации УрГУПС —  первый проректор Евгений Борисович Азаров, начальник 
отдела по организации приема студентов Ирина Александровна Маслова, доцент кафедры 
«Вагоны» Денис Владимирович Волков —  вошли в состав жюри конкурса «Моя будущая 
профессия» среди школьников 7–11 классов.

мание на востребованность профессии, 
перспективность карьерного роста и вы-
бор учебного заведения для дальнейше-
го обучения.

«Спектр продемонстрированных бу-
дущих профессий —  самый разнообраз-
ный, —  рассказывает начальник отдела 
по организации приема студентов Ири-
на Александровна Маслова. —  Инженер, 
машинист локомотива, проводник, воспи-
татель, учитель английского языка, про-
курор, программист и так далее. Хочет-
ся отметить высокий уровень подготов-
ки конкурсантов и поблагодарить руко-
водство школы за теплый прием и при-
глашение к участию в конкурсе в качестве 
членов жюри».

Конкурс прошел ярко и насыщенно: 
школьники удивляли своими ораторски-
ми способностями, обширными знани-
ями, эрудицией, умением аргументиро-
ванно ответить на вопросы. Все участни-
ки получили памятные призы —  яркую 
сувенирную продукцию УрГУПС.
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Автомобильный спорт: в стенах 
УрГУПС прошел необычный 

семинар

В УрГУПС состоялся региональный семинар, посвященный судейской деятельности в отечественных 
соревнованиях по автомобильному спорту.

Мероприятие прошло в очно-заоч-
ном формате: все желающие могли по-
смотреть трансляцию на рутуб-канале 
вуза. В семинаре приняли участие пред-
ставители федераций автоспорта из раз-
ных регионов страны. Организаторами 
вебинара стали Федерация автомобиль-
ного спорта Свердловской области и ре-
гиональная коллегия судей. Цель семи-
нара —  обучение и повышение квалифи-
кации судей, привлечение новых участ-
ников и подведение итогов работы.

Участники рассказали о взаимодей-
ствии Федерации автоспорта с Мини-
стерством физической культуры и спор-
та, общих положениях судейства, основ-
ных аспектах антидопинговой деятель-
ности, взаимодействии организаторов 
соревнований с органами власти, а также 
правах и обязанностях организаторов.

— Мы ежегодно проводим подобные 
семинары, но в этот раз для удобства 

участников решили провести мероприя-
тие дистанционно, —  рассказывает Евге-
ний Иванович Фомичев, исполнитель-
ный директор Федерации автомобильно-
го спорта Свердловской области. —  Более 
40 человек из Свердловской, Челябинской, 
Тюменской, Московской и Владимирской 
областей были слушателями семинара. 
В конце лекции все успешно прошли те-
стирование на знание Спортивного ко-
декса РАФ. Если человек увлекается кар-
тингом или автомногоборьем, то в даль-
нейшем он может связать свою жизнь 
с автоспортом. Несмотря на то, что 
это требует больших финансовых за-
трат, данная сфера активно развивает-
ся. Главное преимущество автомобиль-
ного спорта заключается в особом вни-

мании и безопасности на дорогах наших 
участников.

Активными слушателями семинара 
стали участники команды «Формула сту-
дент»: ребятам —  будущим инженерам —  
было полезно узнать о нюансах и пра-
вилах работы организаторов соревнова-
ний. Многие из них принимают участие 
в автоспортивных проектах и планиру-
ют связать с этим видом деятельности 
свое будущее.

Организаторы семинара благодарят 
Уральский государственный университет 
путей сообщения за возможность прове-
сти семинар в стенах транспортного вуза 
и приглашают всех, кто не представляет 
свою жизнь без автомобилей, стать ча-
стью большой спортивной семьи.

Елизавета Хазиева
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«Навигатор поступления» —  это пре-
красная возможность для учеников стар-
ших классов лично пообщаться с пред-
ставителями ведущих учебных заведе-
ний, пройти профтест и разобрать ре-
зультаты с экспертом, получить акту-
альную информацию о правилах приема 
в 2024 году и сделать осознанный выбор 
свой будущей профессии.

Стенд УрГУПС на выставке традици-
онно притягивал взгляды посетителей. 
И дело не только в яркой раздаточной 
и сувенирной продукции, которую с удо-
вольствием брали школьники и их роди-
тели —  в этот раз на стенде работал уни-
кальный сотрудник —  УрГУПСобот. Ро-
бот, способный запоминать лица, рас-
познавать пол, петь, танцевать, с боль-

В конце февраля Уральский государственный университет путей 
сообщения принял участие в ежегодной профориентационной 
выставке для абитуриентов «Навигатор поступления».

шой любовью и желанием рассказывать 
транспортном вузе, выражая искренние 
эмоции, собирал вокруг себя группы за-
интересованных ребят. Понравился по-
сетителям и новый красочный буклет со 
специальным вкладышем внутри —  рас-
краской-антистресс. Ребята могли рас-
красить поезд и поделиться своим твор-
чеством в социальных сетях.

Представители приемной комиссии 
рассказывали абитуриентам и их родите-
лям о преимуществах обучения в первом 
транспортном вузе Урала, о насыщенной 
студенческой жизни, возможностях са-
мореализации в науке, спорте, творче-
стве, гарантированном трудоустройстве, 
консультировали по образовательным 
программам, особенностям поступле-

Мой вуз —  УрГУПС

ния и обучения. Было много вопросов 
о проходных баллах, вступительных ис-
пытаниях, бюджетных местах, прожи-
вании в общежитии, а также поступле-
нии в колледжи УрГУПС. Большой ин-
терес ребята проявляли к техническим 
и транспортным специальностям, ин-
формационным и финансово-экономи-
ческим направлениям. Абитуриенты от-
мечали, что в первую очередь выбира-
ют надежное будущее и стабильную ра-
боту —  а это самые главные преимуще-
ства УрГУПС, который входит в пятерку 
лучших вузов России по трудоустройству 
выпускников.

За два дня выставки стенд посетили 
более 6000 школьников и их родителей. 
Желаем ребятам успешно сдать экзаме-
ны и сделать правильный выбор! Уви-
димся в первом транспортном вузе Ура-
ла!

София Колоколова
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Абитуриенты и их родители приеха-
ли из разных уголков Уральского феде-
рального округа, чтобы познакомиться 
с электромеханическим и строительным 
факультетами. Уральский государствен-
ный университет путей сообщения пред-
лагает большой выбор востребованных 
специальностей и направлений подго-
товки, а также гарантирует стопроцент-
ное трудоустройство выпускников.

Знакомство со студенческой жизнью 
началось с выступлений заместителя 
ППО студентов Ивана Конюхова и пред-
ставителя студенческой молодежи ОАО 
«РЖД» Артура Кулинича. Ребята расска-
зали о деятельности своих организаций 
и насыщенной студенческой жизни, ор-
ганизовали викторину и вручили призы 
победителям.

— УрГУПС, конечно, привлекает вни-
мание, —  рассказывает Никита Корнев. —  
Он близко расположен к дому, что очень 
удобно. На данный момент интересует 
направление подготовки «Информацион-
ная безопасность», потому что мне нра-
вится все, что связано с информатикой, 
и я посвятил много времени её изучению.

После абитуриенты отправились 
на знакомство с факультетами. Дека-
ны ЭМФ и СФ рассказали о направле-
ниях подготовки и специальностях, це-
левом обучении и увлекательных сту-
денческих буднях. Для ребят подгото-
вили шесть интересных мастер-классов, 
чтобы они могли «погрузиться» в свою 
будущую профессию, попрактиковать-
ся на тренажерах, получить новые уме-
ния и навыки. Абитуриенты с увлечени-
ем приводили в движение локомотивы, 
внимательно слушали преподавателей, 

В конце февраля в УрГУПС 
состоялся День открытых 
дверей.

День открытых дверей:
знакомство будущих инженеров с УрГУПС

узнавали новое о применении современ-
ных машинных комплексов для ремон-
та железнодорожного пути и о тяговых 
трансформаторных подстанциях, а так-
же знакомились с современными сред-
ствами съемки и беспилотными лета-
тельными аппаратами в строительстве.

— В прошлом году я задумался о выс-
шем образовании. Из всех подходящих ву-
зов выбрал Уральский государственный 
университет путей сообщения, —  делит-
ся впечатлениями Максим Шестаков. —  
Очень удобное расположение, хорошие от-
зывы о преподавателях и процессе обу-
чения, приятная атмосфера, а также 
множество команд по различным видам 
спорта. На Дне открытых дверей мне по-
нравились мастер-классы и рассказы со-
провождающих нас студентов. В УрГУПС 
разнообразные направления подготовки, 
каждое интересно по-своему, поэтому 
придется ответственно подойти к вы-
бору профессии.

Для родителей была организована 
отдельная программа. Они узнали о пра-
вилах приема в 2024 году от заместителя 

председателя приемной комиссии Игоря 
Львовича Васильева, получили ценную 
информацию о возможностях целевого 
обучения и дальнейшем трудоустройстве 
от представителей ОАО «РЖД». Деканы 
других факультетов также познакомили 
родителей с программами обучения, ор-
ганизовали экскурсию по современным 
лабораториям.

— Мой сын заканчивает 9 класс, —  
рассказывает мама абитуриента Клавдия 
Ивановна. —  На сайте университета мы 
узнали о Дне открытых дверей и решили 
посетить его, чтобы определиться с на-
правлением подготовки и набором ЕГЭ за-
ранее. Удобно, что для родителей и детей 
предусмотрены разные программы: у ре-
бят была возможность интересно про-
вести время, а взрослые задавали вопросы 
о правилах приема и качестве обучения.

Приятным сюрпризом для гостей 
вуза стало чаепитие с пиццей, во время 
которого ребята и их родители делились 
впечатлениями от насыщенного дня.

Елизавета Хазиева
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Торжественное открытие началось 
с приветствия проректора по молодеж-
ной политике Елены Александровны Ро-
мановой.

Также с напутственными слова-
ми выступили председатель Свердлов-
ской областной общественной органи-
зации «Ассоциация ветеранов подраз-
деления антитеррора Альфа-Урал» Ва-
дим Сергеевич Просянкин, полковник 
МВД, участник боевых действий в Афга-
нистане и Чеченской республике Игорь 
Сергеевич Гудков, директор фонда вете-
ранов спецназа «РОССЫ-УРАЛ» Дми-
трий Викторович Ворошилов и доцент, 
кандидат исторических наук Александр 
Васильевич Кутищев.

В спортивном комплексе 
УрГУПС прошла традиционная 
военно-спортивная игра 
«Рубеж», посвященная Дню 
защитника Отечества.

День защитника Отечества 
в УрГУПС

С музыкальной программой высту-
пили Руслан Назипов и Валерия Соро-
кина.

В игре приняли участие студен-
ты всех факультетов, а также учащиеся 
КЖТ и МК УрГУПС. За призовые места 
боролись восемь команд.

— Мне было интересно поучаство-
вать в таком мероприятии, —  делится 
впечатлениями студент второго курса 
строительного факультета Владлен За-
польский. —  Это отличная возможность 
сравнить свои навыки с навыками других 
ребят. Подобные игры развивают чув-
ство патриотизма и формируют высо-
кие нравственные и физические качества.

Полоса препятствий состояла из 
одиннадцати этапов —  стрельба по ми-
шеням из пневматической винтовки, 
разборка-сборка и снаряжение магази-
на АК-74, челночный бег, фехтование, 
оказание первой медицинской помощи, 
викторина на знание истории и другие. 
Каждая команда заполняла свой марш-
рутный лист.

— Спорт является важной частью 
моей жизни, —  рассказывает студентка 
первого курса электромеханического 
факультета Юлия Мальцева. —  Участие 
в таком мероприятии —  хорошая возмож-
ность разнообразить учебные будни и на-
учиться работать в команде. Также это 
развивает спортивный интерес и патри-
отизм.

По итогам соревнований были вы-
явлены победители: первое место заня-
ли студенты ФЭУ, второе место —  КЖТ 
УрГУПС, третье —  СФ. Команда МФ ста-
ла лидером в стрельбе, а студенты ФУПП 
отлично проявили себя в поднятии гири.

Участники выразили благодарность 
организаторам мероприятия: УВВР, во-
енно-патриотическому клубу «Яромир», 
первичной профсоюзной организации 
студентов и КЭИ «Стальной путь».

Студенты приобрели полезный опыт 
и приятные воспоминания. Мероприя-
тие прошло на ура!

Елизавета Хазиева
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Она появилась в результате большой 
библиографической и творческой рабо-
ты коллектива издательства, пресс-служ-
бы вуза совместно со специалистами 
Свердловской железной дороги.

Книга «100 лет на верном пути» по-
священа истории и современности служ-
бы автоматики и телемеханики Сверд-
ловской железной дороги. Это особый 
проект —  экскурс в историю и современ-
ность службы, сто лет стоящей на стра-
же научно-технического прогресса и об-
ладающей колоссальным интеллектуаль-
ным и техническим потенциалом.

Книга, основанная на множестве до-
кументальных материалов, живых со-
бытиях и судьбах людей рассказывает 
о многогранной жизни службы, дости-
жениях прошлого и настоящего, планах 
на будущее. Она повествует не только 
о технических достижениях, но и о лю-
дях, связавших свою судьбу с предпри-
ятием, благодаря которым живет и про-
должает развиваться сложное много-
функциональное хозяйство.

Особая роль в книге отводится 
Уральскому государственному универ-
ситету путей сообщения. Исторически 
сложилось так, что УрГУПС является ос-
новным поставщиком высококвалифи-
цированных кадров в области автомати-
ки, телемеханики и связи. Именно под-
готовка специалистов имеет решающее 
значение в деле создания и внедрения 
новых технических средств, в обеспече-
нии их бесперебойной работы и даль-
нейшего совершенствования. Образова-
тельный процесс в вузе ведется в нераз-
рывной связи с наукой. УрГУПС облада-
ет богатым опытом реализации проек-
тов в сфере автоматики, телемеханики, 
связи, а научные достижения профес-
сорско-преподавательского состава вуза, 
инженерные решения его выпускников 
по специальности АТС широко приме-
няются на железной дороге.

Связан научными интересами и мно-
гими годами совместной деятельности 
со службой автоматики и телемеханики 
электротехнический факультет. В лабо-
раториях факультета ведутся научные 
исследования по разработке и внедре-
нию измерительных приборов для ди-
агностирования устройств автоматики 
и телемеханики, совершенствованию ме-

Не так давно в рамках 
издательского проекта 
УрГУПС вышла в свет новая 
книга «100 лет на верном 
пути».

Наука, образование, 
производство —  на верном пути

тодологии диагностирования устройств 
железнодорожной автоматики и телеме-
ханики, разработке методики управле-
ния переездной сигнализацией по ради-
оканалу, совершенствованию сетей, си-
стем и технологий передачи информа-
ции и многие другие.

Исследовательская работа кафедры 
«Автоматика, телемеханика и связь на 
железнодорожном транспорте» в основ-
ном выполняется в лаборатории «Ком-
пьютерные системы автоматики» (КСА), 
а также в научно-исследовательских ла-
бораториях. Проводятся исследования 
схем управления светодиодными свето-
форами, внедряемыми на сети желез-
ных дорог ОАО «РЖД», осуществляет-
ся разработка и исследование измери-
тельных приборов для диагностирова-
ния устройств автоматики и телемехани-
ки, проводятся исследования в области 
совершенствования сетей, систем и тех-
нологий передачи информации. Кафе-
дрой «Автоматика, телемеханика и связь 
на железнодорожном транспорте» со-
вместно со Свердловской железной до-
рогой реализован проект «Формирова-
ние процессного подхода, моделирова-
ния, и автоматизация технологических 
процессов».

На протяжении многих лет высо-
коквалифицированные преподаватели 
электротехнического факультета обе-
спечивают подготовку специалистов для 
службы, успешно проводят лекционные 
и практические занятия по целому ряду 
дисциплин.

Исследование системы диагностики 
измерительными приборами, разработ-
ка научной идеи по улучшению работы 
переездов на железной дороге, создание 
управляющего устройства для переезд-
ной сигнализации, позволяющего повы-
сить безопасность движения —  это лишь 
часть перечня разработок сегодняшних 
молодых ученых факультета в области 
автоматики и связи. Их научный труд 
получает поддержку в виде грантов ОАО 
«РЖД» для развития идеи и последую-
щего ее внедрения на железной дороге.

Научная новизна, техническая зна-
чимость, перспектива исследований —  
всё это есть в работе преподавателей 
и ученых факультета, который, исполь-
зуя творческий и научный потенциал, 
расширяет научную школу университе-
та, создает основу для будущих выпуск-
ников —  сцбистов.

Елена Красулина

С. И. Митюшев
Кафедра «Автоматика и телемеханика

на ж. д. транспорте», 1973 год

Кафедра «Автоматика и телемеханика 
на ж. д. транспорте», 1963 год
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10 февраля, в морозное 
субботнее утро, на 
стадионе УрГУПС состоялась 
Всероссийская массовая 
гонка «Лыжня России-2024».

Спортивный праздник 
объединяет и согревает сердца

В мероприятии приняли участие бо-
лее 200 человек —  студенты и сотрудники 
университета, МК и КЖТ, УрГЮУ, уча-
щиеся 12 лицея, спортивной школы «Ди-
намо», 104-й и 155-й гимназий, МАОУ 
СОШ № 30, 208, 119, 75, жители Желез-
нодорожного района.

Ректор Александр Геннадьевич Гал-
кин обратился к участникам спортивно-
го праздника:

— Рад сообщить, что УрГУПС 

с 2009 года был официальной площад-
кой Железнодорожного района для про-
ведения «Лыжни России», и то, что после 
пандемии эта традиция возвращается —  
это вселяет уверенность, что и дальше 
мы сможем оправдывать доверие наших 
жителей. Хочется поприветствовать 
всех, кто принимает личное участие —  
вы не только можете посоревноваться, 
но и отдохнуть, хорошо провести время, 
и, конечно, это положительно скажется 
на здоровье. Сегодня группа наших сту-
дентов-лыжников находится в Злато-
усте —  там начинаются Всероссийские 
соревнования по биатлону. И я надеюсь, 
что все наши спортивные традиции мы 
будем развивать и дальше! Успехов вам, 
здоровья, новых впечатлений! А школь-

ников, которые сегодня принимают уча-
стие в соревнованиях, приглашаем к нам 
в университет!

Настроение и атмосферу праздника 
создавали творческие коллективы уни-
верситетского комплекса: вокалист Рус-
лан Назипов исполнил зажигательную 
песню «Ясные дни», а команда Колледжа 
железнодорожного транспорта устроила 
танцевальный флешмоб для участников 
и зрителей соревнований.

В этот день на старт вышли и ино-
странные студенты УрГУПС. Их не ис-
пугал уральский мороз: наоборот, ребя-
та с большим энтузиазмом и радостью 
преодолели дистанцию.

Преподаватели кафедры физиче-
ского воспитания взяли командование 
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в свои руки и очень оперативно провели 
все забеги, подбадривая участников. Для 
всех желающих была организована рабо-
та теплого помещения спорткомплекса, 
где можно было согреться горячим чаем 
со вкусной выпечкой.

Ректор Александр Геннадьевич Гал-
кин наградил победителей, которые при-
няли участие в гонке сильнейших: 1 ме-
сто занял Денис Гаплыханов, аспирант 
УрГУПС; 2 место —  Никита Соркин, сту-
дент УрГЮУ; место —  Иван Коровкин, 
студент ЭМФ УрГУПС.

Во время мероприятия мы познако-
мились и пообщались с Зоей Алексеев-
ной Блиновой, которая пришла посмо-
треть соревнования и поболеть за участ-
ников. Зое Алексеевне 92 года, она про-
работала на кафедре физического воспи-
тания УрГУПС более 25 лет.

— Я работала на кафедре физиче-
ского воспитания университета стар-
шим преподавателем, с удовольствием 

занималась со студентами, —  рассказы-
вает Зоя Алексеева. —  Вела уроки физ-
культуры. Все было замечательно —  с ра-
достью вспоминаю это время! Сама ув-
лекалась гимнастикой, немного высту-
пала на соревнованиях. На протяжении 
10 лет была директором спортивно-тру-
дового лагеря от УрГУПС —  тренирова-
ли студентов, бегали по горам, собира-
ли виноград в Геленджике. Бывает, что 
встречаемся с коллегами, поддерживаем 
отношения —  от этого всегда радостно 
на душе! Кафедра в университете всег-
да была очень сильная, много спортсме-
нов, которые достигали высоких резуль-
татов, был даже олимпийский чемпион 
среди студентов. Мой совет молодежи —  
заниматься физкультурой, обязательно 
делать зарядку каждый день. Если есть 
желание, то, конечно же, заниматься 
определенным видом спорта. Но делать 
зарядку и вести здоровый образ жизни 
нужно обязательно!

А самой юной участнице массового 
забега, Дарье Лебедевой, всего 5 лет. Она 
уже уверенно стоит на лыжах. Расска-
зывает нам, что на спортивной праздник 
пришла вместе с бабушкой, а в «Лыжне 
России» участвует уже в третий раз.

Отрадно, что многие сотрудники вуза 
приходят на соревнования вместе со сво-
ими детьми. Так, например, во Всерос-
сийской массовой лыжной гонке приня-
ла участие Полина Могильникова.

— У меня сегодня очень хорошее на-
строение, —  лучезарно улыбается Поли-
на. —  Недавно я научилась кататься на 
лыжах, и у меня уже очень хорошо полу-
чается!

Словом, праздник удался на сла-
ву! Румянец на щеках, задорный ого-
нек в глазах, бодрость и энергия на весь 
день —  участники лыжни уходили домой 
радостными и счастливыми.

Анастасия Кириллова

«Лыжня России —  2024»:
видеорепортаж
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В Златоусте состоялось 
самое масштабное 
зимнее событие сезона —  
II Всероссийская Спартакиада 
между субъектами РФ по 
зимним видам спорта среди 
сильнейших спортсменов.

Отличный досугОтличный досуг

Мероприятие посетила делегация 
университетского комплекса УрГУПС —  
студенты из головного вуза и колледжей, 
ЧИПС, ПИЖТ, КИЖТ, филиалов в Ниж-
нем Тагиле и Тюмени, Златоустовского 
МТК —  с горящими глазами наблюдали 
за спортсменами, которых ранее видели 
только по ту сторону экрана. Было уди-
вительно стать частью этого большого 
события, почувствовать атмосферу и со-
ревновательный дух, поболеть за силь-
нейших. Обучающиеся Златоустовско-
го медико-технологического колледжа —  
Константин Гладышев, Иван Караулов, 
Анастасия Страшникова, Диана Наги-
мова —  приняли участие в мероприятии 
в качестве волонтеров.

— Мы посмотрели соревнования по 
биатлону на вновь открывшемся лы-
же-биатлонном комплексе имени Свет-
ланы Ишмуратовой, двукратной олим-
пийской чемпионки по биатлону, —  рас-
сказывает доцент кафедры физвоспита-
ния Татьяна Юрьевна Степина. —  Мно-
гие студенты впервые увидели биатлон не 
по телевизору! Погода морозная и ветре-
ная, но теплая атмосфера нового стади-
она и эмоции от соревнований согревали 
болельщиков. Выражаем благодарность 
администрации вуза за организацию пре-
красной поездки!


